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金門縣金寧鄉民代表會第 13屆第 9次臨時會議事日程表 

年 月 日 星 期 

議 程 

會

次 

時間(上午)  

會次 

 

時間(下午) 

0900──1200 1400──1700 

113 10 14 一 1 

一、代表報到 

二、主席報告召開本次會議緣由 

三、決定本次會議議事日程 

113 10 15 二 2 
一、 審議代表提案 

二、 蒐集資料、下鄉考察 

113 10 16 三 3 

一、審議人民請願案 

二、臨時動議 

三､閉會。 
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金門縣金寧鄉民代表會  

第 13屆議案審查小組名冊 

職稱 姓名 職掌 備考 

主  席 黃文欣 
綜合審查有關民政、

建設、社會、行政、

農觀、清潔、主計、

人事、政風業務之提

案。 

 

副主席 楊水信 

代  表 李俊龍 

代  表 莊振源 

代  表 陳尤莉 

代  表 辛愛華 

代  表 陳孝融 

代  表 陳秀金 

代  表 翁明惠 
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金門縣金寧鄉民代表會第 13 屆第 9 次臨時會會次 1 會議紀錄 

一、時間：中華民國 113 年 10 月 14 日（星期一)上午 9 點 

二、地點：金寧鄉仁愛新村 6 號本會議事廳 

三、出席代表：黃主席文欣、楊副主席水信、李代表俊龍、莊代表振

源、陳代表尤莉、辛代表愛華、陳代表孝融、陳代表

秀金、翁代表明惠 

四、本會：陳秘書家慶 

五、主席：黃主席文欣                            紀錄：楊志團 

陳秘書家慶：金門縣金寧鄉民代表會第 13 屆第 9 次臨時會代表出席

人數已達法定額數，請主席宣佈開會。 

黃主席文欣：各位代表大家好，各位代表對於本會召開第 13 屆第 9

次臨時會所排定議事日程是否有意見，請提討論。若沒

有意見，本次臨時會照議程進行，今天會議到此。 

六、散會 
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金門縣金寧鄉民代表會第 13屆第 9 次臨時會會次 2 會議紀錄 

一、 時間：中華民國 113 年 10 月 15 日(星期二)上午 9 點 

二、地點：金寧鄉仁愛新村 6 號本會議事廳 

三、出席代表：黃主席文欣、楊副主席水信、李代表俊龍、莊代表振

源、陳代表尤莉、辛代表愛華、陳代表孝融、陳代表

秀金、翁代表明惠 

四、列席單位人員：鄉公所楊鄉長忠俊、楊秘書雅芳（王主任秘書四

川請假）、張課長寶仁、王課長耀輝、李課長煜

翔、柯課長逢平、許課長國彬、周隊長金平、李

人事管理員亞娉、吳代理主任靜慧、許主任正暉 

五、本會：陳秘書家慶 

六、主席：黃主席文欣                           紀錄：楊志團 

陳秘書家慶：金門縣金寧鄉民代表會第 13 屆第 9 次臨時會會次 2，出

席代表已達法定人數，請主席宣佈開會。 

黃主席文欣：鄉長、副主席、各位代表、主任秘書、楊秘書、各課室

主管大家早，今天是我們第13屆第9次臨時大會會次2，

現在會議開始(敲槌三下)。 

陳秘書家慶：報告主席，今天主任秘書王四川因公赴台出差請假，由

秘書楊雅芳代理。接下來我們審議代表提案。 

黃主席文欣：現在的議程是審議代表提案。 
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金門縣金寧鄉代表會第 13屆第 9次臨時會提案表 

案    號 第   1  號案 類     別 建設類 

提 案 人 陳尤莉代表 連 署 人 
陳孝融代表、莊振源代

表、辛愛華代表 

案    由 
東洲村名石碑放置地點會擋住行車視線，請研議遷移至

其他適當地點。 

說    明 

東洲村名石碑放置地點會擋住由盈春閣往路口車輛行

車視線，請研議遷移至其他適當地點（例如廟旁的公

地）。 

 

 

辦    法 提請大會審議通過後請鄉公所辦理 

大會決議 照案通過 
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金門縣金寧鄉代表會第 13屆第 9次臨時會提案表 

案    號 第   2  號案 類     別 建設 

提 案 人 
黃文欣主席 

楊水信副主席 
連 署 人 

陳秀金代表 

翁明惠代表 

李俊龍代表 

案    由 請公所函請國家公園編列預算辦理慈湖浚深 

說    明 

  慈湖已有多年未辦理浚深，請公所函請國家公園編列

預算，辦理慈湖浚深。 

辦    法 經大會審議後提請鄉公所辦理。 

大會決議 照案通過 
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黃主席文欣：各位代表，現在進行第二議程就是蒐集資料下鄉考察，

各位代表有沒有臨時要看的地方或工程。 

辛代表愛華：老許山莊那條路根本要走過去很困難，它的大門口而已，

那個阿兵哥沒有問題，請建設課來看一看， 

黃主席文欣：妳是要大家一起去看，還是請課長去看。 

辛代表愛華：叫課長去看。 

黃主席文欣：課長，你就單獨找時間去看一下，如果有立即危險的話

就馬上處理。 

辛代表愛華：就是那個大門口站衛哨的前面，那一條路也很多的樹木

應該修剪一下吧，那個地方真的會造成危險，真的，就

阿兵哥那條而已，這次也不敢說我那邊，那邊樹木如果

車輛要過很危險，有時候看不清楚，那邊還有一條狗，

我問阿兵哥說是不是你們養的，他說不是，那條也要設

法去把牠牽走，看誰要認養。 

黃主席文欣：現在環境部分請隊長去看一下，看辛代表建議的要怎麼

處理，這個有安全的疑慮，你就下午找時間當場去看，

看要怎麼處理再跟辛代表報告。 

辛代表愛華：報告也沒用再報告，每次講，講了一百遍一千遍都沒有

去。 

黃主席文欣：代表建議的，希望各課室主管，因為代表的建議也都是
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善意的，也沒有為了自己的事情，在公開的說什麼，所

以為了公共的安全，我是希望鄉公所各課室可以多做參

考。 

辛代表愛華：那我再申明一下，那個地方也不是我的喔。 

黃主席文欣：我知道，所以我說你不是為了自己，是為了大家的安全。 

辛代表愛華：那條路根本不是為我做的，根本不是我的東西，我是替

百姓反映。 

黃主席文欣：妳很熱心，我跟隊長交代因為有安全性問題，所以要趕

緊去看，盡快去處理。各位代表還有沒有其他的建議？ 

黃主席文欣：因為我們今天是有蒐集資料和下鄉考察，因為大家為了

準備明天臨時動議的事項，所以我們下鄉考察，因為大

家也沒有立即的需要跟需求，不然今天的議程到一個段

落，各位代表有沒有意見？就不要下鄉了，那今天議程

到此結束(敲槌三下)。 

七、散會 
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金門縣金寧鄉民代表會第 13屆第 9 次臨時會會次 3 會議紀錄 

一、時間：中華民國 113 年 10 月 16 日(星期三)上午 9 點 

二、地點：金寧鄉仁愛新村 6 號本會議事廳 

三、出席代表：黃主席文欣、楊副主席水信、李代表俊龍、莊代表振

源、陳代表尤莉、辛代表愛華、陳代表孝融、陳代表

秀金、翁代表明惠 

四、列席單位人員：鄉公所楊鄉長忠俊、王主任秘書四川、張課長寶

仁、王課長耀輝、李課長煜翔、柯課長逢平、許

課長國彬、周隊長金平、李人事管理員亞娉、吳

代理主任靜慧、許主任正暉 

五、本會：陳秘書家慶 

六、主席：黃主席文欣                             紀錄：楊志團 

陳秘書家慶：金寧鄉民代表會第 13 屆第 9 次臨時會會次 3，代表出席

人數已達法定人數，請主席宣佈開會。 

黃主席文欣：主秘、副主席、各位代表、主任秘書、各課室主管大家

早，今天是我們第 13 屆第 9 次臨時大會會次 3，現在

會議開始(敲槌三下)。 

黃主席文欣：今天的議程一是審議人民請願案、二是臨時動議。 

陳秘書家慶：本次臨時會沒有人民請願案。 

黃主席文欣：所以現在進行會次 2 臨時動議，各位代表，李俊龍李代
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表。 

李代表俊龍：我這邊有一個提議，因為再過一陣子就是古寧頭大戰 75

週年，但是那天就是有一個情況，就是古寧頭牌樓左邊

有一個浴血奮戰碑，長期以來的這個地方是三不管地帶，

國家公園有時候說這是我們，沒有說我們要清，只是如

果我們看不慣就要自己去清，然後類似這種案件，其實

在金寧鄉還有，尤其是古寧頭部分還有很多，就是說既

然它是國家公園，也是鄉公所，也可能是縣政府，就是

很多這種三不管，你如果看不過去就跳出來做，但是像

這種三管地帶到底是誰要去整理和清理，尤其那個浴血

奮戰碑，已經很多年了，因為今年剛好是古寧頭大捷

75，賴清德也會來，總不能那個碑旁都是雜草，樹木也

很密，所以是不是可能我們找個時間，或者是由鄉公所

來跟國家公園協調，到底哪些權責分屬，哪些是國家公

園要整理的，哪些是我們公所要整理的，一次盤點，一

次全跟他們講，提出來討論，如果這次協調來不及，至

少我們 75 週年前，浴血奮戰碑應該也是要整理出原本

受到尊敬的樣子，不要好像一個髒亂點這樣，真的蠻嚴

重的，雖然那個地方有可能是私人土地，既然是我們金

寧鄉的一個很著名的紀念點，我們金寧鄉就要主動地去
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做一些整理，以上建議。 

黃主席文欣：各位代表還有沒有意見？楊副主席。 

楊副主席水信：鄉長、主秘、各課室主管大家早上好，本席在這邊有

三點意見，第一點就是有關於湖下海堤嚴重流失，然

後這一期的話好像第八河川局來，並沒有要施作，就

是從大橋右側要到彩虹橋，大橋左側到同安渡頭，並

沒有要施作到，可是這一段因為大橋施工，東丕在那

邊亂砍亂挖，已經嚴重流失，本席有去照了幾張相，

百姓的土地已經在海上了，已經在海灘了，我是希望

說建設課作成一個建議案，本席會附圖給你，就是嚴

重流失的圖，不管是跟建設處還是工務處，或是觀光

處，去爭取一下，跟他們協調，看能不能把後續的這

一段海堤連接步道，以前沒有做的把它做起來，希望

公所方面找時間看是要跟縣政府相關單位聯絡，把這

個嚴重侵失的部分，看要怎麼來彌補。第二點問題就

是主席也建議，關於我們金寧鄉人口愈來愈多，然後

我們有建議說村鄰，希望可以擴編，然後那個重新擴

編，民政課本席是希望你能仔細一點，然後把全部考

慮周全，希望能夠在明年五月份定期大會時做一個完

整的編列送代表會來，希望說明年五月份，當然如果
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能早是好一點，希望說不要急，還是要做到完備一點，

希望說能夠做到完善一點，不要說隨隨便便，以後問

題一大堆，然後我要建議一下，你如果說用這個鄰里

擴編，是自己決定要做，還是要透過民調之類的，但

你有沒有想過，萬一民調百姓不同意，那你將來後續

要不要做，所以是不是這部分要不要列入說明會或意

願調查，有沒有必要做這個，你們要考慮清楚，因為

你現在有三村要擴編，那如果其中一村不要，那是不

是就放棄了，如果說兩村不要一村要，那到底是要擴

編一個村還兩個村，這都是要考慮的問題，你如果這

樣子做的話，萬一說，當然我們是要尊重民意，有些

執行上如果該做的還是要做，因為這畢竟牽扯到村長

利害關係，有那個利害關係，還有村民會有不方便的，

很多也許就會反對，但是你們到底後續要不要做，這

是要考慮整體性，還是要考慮民意，這是很重要的，

民意為重還是勢必要做的為重，還是說我們做了，用

點依據參考就好，也可以做調查，用民意做一點點的

參考，不一定說以全部為主，不然到時候也許沒辦法

做，有人反對你又沒辦法做，這是不能不考量的問題，

如果要做就不要考量那麼多。然後最後一點問題，就
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是關於清潔隊，還有主秘，要建議一下，就是現在的

清潔隊就是負面聲音很大，像有些割草的地方牽扯到

民地，等於就是說不做了，一直用民地做藉口，坦白

講產業道路兩邊哪個不是民地，除了產業道路，三公

尺以外的地方哪個不是民地，難道你就不割了，道路

也是要割草，當然不是說為了圖利某個人幫他割一割，

如果真的是有在使用的話，公眾使用的，我想應該就

可以，不要老是用違法，老是考慮這個違法，那全部

都不能做了，哪一個村莊不是民地，到處都是民地，

產業道路也是民地，除了正常的三公尺道路，哪些不

是私有地，所以我是認為，本席意見是不要用說割這

四五十公分也算違法，民地就不能割，這不是理由，

我覺得這樣做也不好，百姓也不能接受，我是希望隊

長跟主秘用心一下，重新討論，只要是不違法或圖利，

應該是都可以做，因為不是為了特定個人，對不對，

是為了所有鄉親便利，我想應該是可以做，沒有那麼

嚴重，而且以前也做那麼久了，哪有說這有一點百姓

土地就不能做，應該是沒有這麼嚴重，希望清潔隊跟

主秘可以重新去討論一下，只要是不違法應該都是可

以做，公眾通行那有什麼不行，只要不是特定，去割
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某個人私人土地的草，那當然是不行，希望清潔隊重

新去考慮這個問題，謝謝。 

黃主席文欣：各位代表還有沒有意見？莊振源莊代表。 

莊代表振源：我認為剛才副主席的意思，我想我們都是民意代表選出

來的，所以說我們的民意應該是很堅強的，所以說我們

還是一切以民意為主，再來就是我覺得該舉辦的說明會，

也是要讓百姓知道，至於說怎麼決定，我們還是順從民

意，應該是這樣做，不能交由村長來決定，好的條件，

好的百姓一定能接受，這些等等問題，以後才不會落人

口實，這個一定要做到，現在民意很高漲，現在都是這

樣，所以我們還是要尊重民意，謝謝。 

黃主席文欣：翁明惠翁代表。 

翁代表明惠：我先表達一下，我沒有針對任何人，好不好，不要等下

出去又有聲音，因為我最近碰到的問題，有跟主席和副

主席講過，現在我都要跟人家說對不起，一樣同樣也是

清潔隊的事，隊長，你應該前幾天，楊忠興有拿給你看，

對不對，人家的村莊都是老人家在走，往年都有割，今

年應該是卡到私有土地，說村莊有的他也不割了，那村

莊幾乎都是老人，不割，你又私有地，那叫老人家裡也

要自備割草機，要去學割草嗎？那天給你那個村莊只是
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其中之一而已，你看那個雜草多長，對不對，已經半個

人高了，而且那個村莊是很多點，不是說只有那一點，

我那天有載楊忠興稍微繞一下，這是往常都在做的，今

年呢，沒了，那你沒了的狀況，誠如本席說的，是要跟

村民報備私人土地不能做，那我是不是要再跟村民說，

以後你們家都要買割草機，不管你會不會，就是自己買

割草機，自己來嘛，不然怎麼辦？因為你跟代表會反應

是沒有用的，代表也是要反映給他們，現在變成說都是

要隊長來決定做跟不做，對不對，因為我覺得這樣子真

的很麻煩。再來就是你們工作人員的態度，我也不怕你

們生氣，前兩天我姪子要倒垃圾，沒有錯有一些是不能

倒，他們沒強迫一定要倒，他只是跟你們拜託說一般垃

圾先讓他倒，這樣子他們桶子可以再利用，你們就講說

一般垃圾不能收，結果你們清潔隊員就開始罵了，他當

天原本就要投訴了，他問我說姑姑你認不認識這個人，

雖然他也知道對方的名字、住址、家裡住址，我就說你

如果覺得要投訴就投訴，沒有關係，不用去考慮姑姑認

不認識這個人，沒有錯啦，隔天我有拜託楊忠興說看有

沒有辦法載，當然可以載你們就載，不能他們在自己想

辦法，可是就是說你那個態度問題，你們之前 FB 人家
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已經有投訴很大一篇了，老實講不是每個人的態度都不

好，是我發現你們其中有幾個真的，包括本席有時候在

倒垃圾，他也是這樣大小聲，因為老實說我們家那邊沒

有垃圾車，所以我現在固定五點半，如果來得及我都固

定在小 7，來不及我才會拿回仁愛，小 7 那些老實講真

的非常客氣，每次都跟我講說，你就先放著，我們等下

再幫妳倒，我說不用，垃圾我自己倒，他不是只有對我

這樣而已，人家現在很多垃圾都拿去小 7倒了，那三車，

因為有時候有資收，我覺得他們都很客氣，都會跟一般

的民眾講說，不然你們就先放著，如果有事情先去，等

下再幫你倒，為什麼態度問題就是沒有辦法，你們去做

到人家那些都很客氣，非常非常的客氣，他不是因為我

是代表，因為他對別人也是這樣，可是你們裡面就是有

幾個的態度，沒有錯，很辛苦，你們很辛苦，我沒有說

過你們不辛苦，可是如果你今天心裡不舒服，你不想跑，

你可以改線嘛，或是說你們要怎麼做，不是說你把那個

氣出在民眾身上，因為前面，之前寶仁課長在做的時候，

我也有接收到投訴，我有私下跟寶仁課長講，後來大家

都有改，最近真的是，除了我自己碰到以外，還有一般

民眾跟我講，因為你們的態度現在真的有變了，要嘛請
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他們來割個草，卡私人土地，然後又卡什麼東西，一大

堆東西卡卡卡，我不知道為什麼你們人數這麼多，還有

這麼多卡的問題，會後不管是副座，或者是莊代表，或

者是我講的意見，你們再回去自己做思考，有一些我們

就留著定期會再來說。再來是政風，我不知道為什麼你

一直拿中央的法律，來覺得這個不行那個不行的，如果

你是這樣子的話，你如果希望你有業績，我希望你時間

到了，有單位就趕快調走好了，沒有什麼都要以中央的

法規來，我們現在是離島喔，中央法規對我們離島真的

都適用嗎？對不對，而且你應該忘記了，我們中秋博餅

那天，本席站在台前看，你叫本席走開，本席不能看嗎，

本席的幾個親戚朋友入圍了前十，不能看嗎，你直接叫

我走開，我旁邊有親戚朋友在那邊，我的弟媳婦什麼都

在那邊，結果你要我走開，我不知道你的感想是什麼，

今天如果你是我的話，你當場叫我說走開，而且你還跟

我說走開，我不知道我代表下去幹嘛，那以後活動就是

說不用請我們代表去參加，還是又覺得我比較好欺負，

直接跟我說你走開，也沒有說你走開，手揮你走開，你

們全程都有錄影，你們活動都全程錄影，農觀，那天有

沒有錄影，人家已經錄影了，你在那邊照相，我在那邊
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看不行，對不對，我不知道你的心態是什麼，在外面人

家很多都在投訴，都在跟我講說你的態度，跟本席說你

的態度，對不對，我想說應該也不會，不會像外面的人

講的是這樣，可是偏偏本席就是碰到，反正你們課室的

有些活動，我從頭到尾沒碰過被課長當場趕的，你第一

個，所以本席覺得，個人真的感覺，別的代表我不管，

如果你覺得你有好的單位的話，可以去好的單位，你不

用屈就在這裡。再來建設課，你們那個頂堡東的水溝，

聽說工期已經到了，你們到現在還沒有做，人家十二月

初要奠安了，不要說奠安這個問題，你們東西都放在那

邊，人家對面在賣麵線，你叫人家要怎麼做，麵線要曬

哪裡，整個工程都沒有完成，器具都亂放，一個小小的

水溝，本席真的是花錢又沒面子，那是用我的配合款做

的，我幾乎一個月半個月就要接到關切電話，不要說投

訴電話，對不對，一個小小水溝，兩側小小的水溝，有

需要做到這麼久嗎，而且我當初就已經講過人家要奠安，

一定要事先先完工，而且前面的課長有答應我說以這邊

為優先，並不是今天你水溝做好了，沒有別的事情要做，

人家還有一大堆的事情要做準備，那現在不是阿，現在

消防錐放在那邊，東一個西一個，這邊一排，地上的泥
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土，人家對面在做生意，他在做麵線，往常他們的麵線

都會放在廣場上面，因為廣場是 OK 的，現在沒有就算

了，那你那些塵土是不是飛到人家家裡，人家怎麼做生

意，人家是靠那個在維生的，不是說人家他還有別的工

作，事後下去，會後你再自己去看一下這個要怎麼做檢

討，因為前課長答應我以這邊為優先，結果也沒有，拖

到工期過了，東西都一樣放著，今天如果這個宗祠是你

家的，你這個姓氏的，你的感覺會怎樣，我不知道你所

有的業務都上手了沒，了解的沒，所以本席說你會後要

去了解這個案子，再來有空把你手上目前的案子也都要

先了解一下，對不對，謝謝。 

黃主席文欣：各位代表還有沒有意見？莊代表。 

莊代表振源：清潔隊長，我問你就是說，剛剛我聽到我們那個幾位代

表在講割草的什麼問題，我認為這本身就是你要去督導，

你一個大隊，是金寧鄉的門面的大隊長，你管這麼多人，

所以你要時常辦這個會議，其實割草你就把它割下去就

好了，這個割草又不是做什麼事情，不要分得那麼細那

麼清楚，人員應該看怎麼做就要怎麼去做，不要每次為

了割草這個小事情，因為這是你隊長的事情，雖然說清

潔隊講實在是很辛苦，夏天是很辛苦，尤其是收那種垃
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圾跟廚餘，那是很臭，我們有時候走過去都不願意走到

旁邊，你看他們接觸這麼久，他們真的很辛苦，可是我

覺得說你要去督導，因為人那麼多，你要時常舉辦項目，

這樣他們才會關心，不然他們隨便做做就好，也是放一

天算一天，所以剛剛代表講的割草問題，我認為你要去

督導，不要說我們在來講這個沒有意義，講這個根本一

點意義都沒有，我認為是這樣，割草這個根本有甚麼好

講的，這個隊長你要做好，是你隊長的事情，我們只是

看到聽到講給你聽，但是你要去做，我希望下次不要再

提到這個割草問題，還有那個收垃圾問題，這個你要去

督導，這個是你的事情，我們是要管一些重要的事情，

不是要管這種，希望你下去一定要全力來督導這些員工，

這些事情要怎麼分配，不要一些事情都一些人在做，某

一些人都不用做，常換，他們才有心得，我有聽過，只

是不想講，因為這是你的事情，有些人說他做得要死，

有的就很輕鬆，所以這是你的事情，你要去處理，不然

十月份我就開始弄一些出來，這樣大家都不好，其實你

當隊長，要好好去督導這些員工和事情，這不要我們代

表在講了，割草也在講，你要去督導，收垃圾他們也有

情緒，所以收垃圾員工要把他訓練好，讓他們笑一笑也
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可以，順一下他們的意，給他們講一下就好，我希望我

講的這些話你要去督導，謝謝。 

黃主席文欣：各位代表還有沒有意見？辛代表。 

辛代表愛華：本席有一個問題，就是像剛才楊副主席講的擴編問題，

這個要公正公平，每一個地方要尊重，像剛才莊代表說

的尊重民意，這樣去做比較公平一點，所以我是希望這

樣去做，只有這樣而已，不要看哪邊人比較怎樣就從哪

邊去做，比較沒去爭取的就沒有，就沒機會了，是不是

這樣。 

黃主席文欣：鄉公所，我們慈湖或者是雙鯉湖，這些都是國家公園管

轄的地方，我們第一個要去跟他們溝通，叫他們編列經

費，不然鄉公所也沒有那麼多經費，沒有那麼多經費我

們要怎麼處理，所以這個鄉公所其實也要去想辦法，對

你們來講也是比較為難，第二部分的話，村里或者是鄰

調整，我覺得是應該的，可是現在有一個問題，現在說

明度不夠，很多人不知道這件事情，他們不知道，你要

叫他們怎麼贊成，政策說明不夠，其實是好的事情，變

成是不好的事情，我比喻一件事情，台灣以前十大建設，

如果按照現在這種氛圍的話，是不可能建設的，因為每

一個人對環評或者對什麼都有意見，如果凡事都是用民
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粹，民粹跟民意是不一樣喔，對金寧鄉好的本席都支持，

可是我們好的政策要說明清楚，讓大家都清楚明白，這

才是對一個政策好的推行，去做什麼事情都有好處，村

里改編，很多人都有聽到，可是不知道內容是怎麼樣，

應該是這樣子，所以我覺得鄉公所我們要努力把好的政

策推行出去，當然每個人有他的考量的事或物，可是好

的政策，其實很多啦，你看台灣他們都十幾個里，二十

幾個里都有，為什麼，其實他們跟我們人數差不多，差

不了多少，可是為什麼他們這樣子做，村公所有沒有說

出來這樣有什麼好處，這裡有什麼功用，也都沒有阿，

不要說一般百姓，連我們代表會，連我本席我都不知道，

擴編之後對我們鄉公所的行政效率，或者是什麼事情，

有沒有好處，本席都不知道，更何況一般百姓，這是第

二件事情。第三件事情，我們清潔隊，我常常說，包括

政風在場，鄉長，主秘，各課室主管也都一樣，我們只

要不違法，行政裁量權，為了鄉親的公益性和安全性，

我覺得該做我們就去做，其實副主席講的，或是翁代表，

或是莊代表講的都一樣，我們產業道路旁邊都是私人土

地，你這樣子跟我們的安全性，三角地帶的，要不要割，

不割如果發生安全咧，其實我們要通盤的考量，不是只
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是為了說圖利兩個字，或者是說，講實在的，本席相信

我們鄉長、主秘、各課室主管，我們不會去貪汙，包括

代表會，講實在的，大家都不會貪汙，不會貪污我們做

什麼事情就沒有圖利，沒有貪汙為什麼不能做，有些事

情，因為金門私人土地很多，卡到私人土地，什麼都不

用做，如果不用做的話，講實在的，產業道路騎車也好，

或者是說開車也好，如果有小孩子，或者是小貓小狗跑

出來，那些都是一些安全項目的問題，所以其實鄉公所

或隊長思考的角度要一樣，你只要不要圖利不要貪汙，

代表會永遠是你們的後盾，應該是這樣講，可是你不要

先限縮自己，目前好像就圖利了，卡到私人土地就圖利，

這個我覺得是兩種觀念，為了公益性和安全性，該做的

或該割的，我們就要割，因為代表代表的是鄉親的聲音，

講實在的割草關代表什麼事，總不會代表都有馬路上的

土地吧，這個都是鄉親他們的想法，或是他們遇到的一

些問題，所以才轉給代表會，所以我說我們隊長要有新

的思考，不要貪汙不要圖利，卡到這兩點，就行政裁量

權吧，我本身或鄉公所各課室都沒有貪汙沒有圖利，這

有些是行政裁量權，所以就可以處理了，要換個角度，

鄉公所本來就是服務鄉親的，講這句話應該大家都沒有
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意見，鄉公所原本就是服務鄉親的，既然鄉親有問題有

疑慮，我們鄉公所可以做就盡量做，謝謝。 

黃主席文欣：各位代表還有沒有意見？ 

翁代表明惠：主席，我剛忘了說，在下個會期之前，麻煩清潔隊和農

觀課，把你們的業務職掌，寫一份報告給本席，我知道

你們現在業務有做調整，就你們兩個課室，在下個會期

前送給本席，讓本席了解，謝謝。 

黃主席文欣：辛代表。 

辛代表愛華：現在請問一下清潔隊長，就是那個老許山莊那條是私人

土地嗎？你每一次都說是私人土地，都不想去做，每次

都是我花了好多的腦筋，人家那個颱風的時候都罵我，

說妳做一個代表都沒有用了，那個連走路過去都不行，

那個路整條都壞掉，還是我叫我兒子三更半夜去用，你

也是知道，兩次有甚麼用，已經跟你說都沒有去還兩次

有什麼用，真的有去？我問你一下，填補只有一次兩次，

你說的嘛，我跟你說已經好幾年你做了兩次，一年兩次，

我問你颱風的時候你要怎麼講，你知道我說了好幾次都

沒有去，還是我們去做，因為我跟你說，廢話太多了，

那時候我叫我兒子趕快去幫忙，因為人家來講，真的要

怎麼回應人家，沒辦法，連樹也自己去割，那塊土地也
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不是我們的，對不對，那個都好多人來往，還有金大的

學生，還有比賽腳踏車，什麼車都從那邊經過，一天的

車輛好多，你說你去了兩次，颱風幾次了，你自己回答，

你自己回答自己看著辦，你不能這麼講對不對，不管怎

麼樣，你廢話太多了，不是阿，我叫了好幾次你都沒有

去，真的，對不對，給我說下個禮拜去，不要這樣講，

你自己講，憑良心講，我被人家罵的好厲害，你要幫忙

去做，也不是做我的，那些是大眾的安全問題，也不是

我本來的問題，對不對，我真的自己去做的比你們清潔

隊做的更多，你自己看，你問你們裡面的員工，看有沒

有這回事，你每次都說那些都叫不動，推辭成這樣，我

真的沒辦法，也不敢再跟你講，所以以後那條路，你要

去或不去做，我也算了，不會再去講，對不對，你反正

我不去講，你也省得去看，你不能這樣子，說是替我做

的，那個也不是我私人的土地或替我做那條路，你有沒

有說這個，你有沒有說，那天你明明有說，人家再說你，

那天是你講的，你不要再推遲，你有沒有說有，我都不

好意思替你說你講誰出來，你替我分擔，我當然會感激

你，還說我不聽，我為什麼要聽你隊長說沒辦法，現在

那些人好難管，所以你以後要管好一點，不能推遲成這
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樣就可以不用做，對不對，是不是，你回答，你看又是

這樣，說我不聽，我哪裡不聽，大眾都在這，你不能一

直說公有私有，剛才好多代表都說這樣，我為了這個事，

你有沒有做到，我問你公有私有，質疑什麼，這個又沒

有犯法，還要去政風，我沒有牽扯到政風喔，我就是隊

長。 

黃主席文欣：政風你不要發言，你等辛代表說完再發言。 

辛代表愛華：對阿，講了一半就叫政風出來，我又沒有犯法，對不對，

我是真的跟你說那邊都大家在用，又不是我私人在用，

你為什麼要這樣說，那個明明就我去做的，比清潔隊做

得還多，你可以問你們那些清潔隊員，大部分的人都知

道那些是我叫人去做的，包括蚵殼也是從別處載來，只

你有兩次去填那些壞掉的幾個洞，你不能這樣子講，是

不是這樣，你又說是為了我而做，我真的是氣到受不了，

不能這樣子說，對不對，你說你來兩年了，八個月，你

也不能這樣說，颱風剛好被你遇到，也沒有做一點表示，

說我去做，我叫你去沒去，人家又跑來罵我，那個車子

從那邊經過很危險，樹這樣，叫你處理樹，你又推給農

觀課，有時候要叫你，有時候要叫他，我也不知道要叫

誰，你自己想一下，我不是針對你，這條路你看要怎麼
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處理，不能說是替我做的，知道嘛，沒有說，你那天都

說了，那麼多人在那邊，不用再說了，說過就算了，你

看那條路你要怎麼處理，那不是我的，我有沒有從那邊

經過都沒差，那是比賽的在走的，那是學校老師帶學生

比賽腳踏車在走的，真的，每個禮拜都會經過，你要怎

麼說，那又不是為了我一個人在走的，是為了安全性，

不然我管那麼多要幹嘛，你回答看你要怎麼做，對啦，

昨天有拿一些蚵殼去鋪在上面，你們去一趟就不會再去

了，更何況倒成這樣反而會割到，你不能這樣說，就沒

有壓，你們沒有車嘛，廢話一大堆，真的是你們裡面的

處理的，不然當初怎麼會弄得這麼好，誰做的？你跟我

說，你這個要怎麼處理？ 

黃主席文欣：辛代表，隊長你這兩天研究一下要怎麼處理比較妥當或

合適，你再跟辛代表報告，辛代表，這樣子可不可以？

安全性和公益性要檢討好，你再跟辛代表報告，你再單

獨拿一個方案和辛代表溝通，辛代表，這樣可不可以？

我叫他再另外提。 

辛代表愛華：可以是可以，不要說是為了我做的。 

黃主席文欣：公益性和安全性。 

辛代表愛華：沒有問題。 
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黃主席文欣：政風，你不是要發表意見？你就在位子就好。 

許主任正暉：針對代表說的，做個說明，第一個，法令有沒有不分中

央地方，刑法貪污治罪條例不會和自治條例有差。第二

點，當初我到清潔隊宣導時候，我有跟同仁說在不違法

的情況下，例如像公眾通行的，像既成道路，是可以去

做的，可是隊員把它變成推辭的理由，這我沒辦法去控

制。第三點就是當天我在中秋博餅活動上，像是監察人

的角色，我是負責錄影部分，當天就有在舞台上宣布，

除了鄉長、代表會主席，還有我是監察人以外，其他人

是不能在舞台上的，那如果有當面冒犯到代表的部分。 

翁代表明惠：政風，我剛剛沒有說我在台上，我說我在台下，你在台

下。什麼時候鄉公所有規定代表不能站在台前的，而且

那時候是總決賽，本席現在慎重要求，請鄉公所拿出條

例來，總決賽，代表會、一般民眾不能站在舞台前面的，

明明你們都有錄影喔，往年從來沒有過，本席沒有站到

台上去，農觀沒有你的事，請你坐下，本席現在要求請

你們拿出條例出來，會後請你們交給我，今天你們邀請

我上台，我還不一定會上台咧，我只是想說今天家人，

這麼多個人，三個人同時入圍到前十，而且我也沒有站

得很前面喔，這個是主台，我只站在這樣而已，這樣也
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不行嘛，我超過一個人的距離還不行嘛，請問一下，縣

府也有規定今天家人中舉，不能離台前二三十公尺，或

四五十公尺的，有這種規定嘛，為什麼前面的政風從來

沒有跟我們講過這個，我前面幾屆我也都會站阿，我從

來沒有被驅趕過。 

黃主席文欣：主秘，你要說就上來。 

王主任秘書四川：主席、各位代表大家好，剛剛代表的指正，這邊做

個說明，第一點就是我們博餅的釋疑，政風的處置

失當，深表歉意，我也會要求，因為他是負責監察

安全，可能處置有過當的事項，我會請我們的政風

深自檢討，讓下次不會有這樣的事情發生，第二點

就是現在我們各位代表，還有我們鄉長也有接到很

多的投訴電話，這個割草問題真的是很頭痛，那之

前有一些訊息傳達錯誤，我這邊身為幕僚長也有我

的責任，會後會馬上要求這個清潔隊所有人員召開

會議，我們會請政風相關人員一起到場，會給清潔

隊員做一個嚴正的說明，要讓他們確實知道他們自

己的職責所在，沒有什麼私人土地不能割草，只要

公共用途或公共使用，公共利益，就是可以做，不

然我們那麼多清潔隊員是來幹嘛，這個我一定會做
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一個適當的處置，第三點就是我們辛代表講的這條

道路，因為是私有土地，所以可能沒有辦法做一些

硬鋪面，那我這邊可能再請我們建設課，這邊是不

是去協調一下，如果他願意讓我們做硬鋪面，或是

做級配，用那個混凝土的級配，用一些級配來鋪，

可能就不會有這樣常常要修修補補，那可能我們清

潔隊也沒有辦法有人力，事情很多，沒有辦法一下

雨就馬上要進場補，可能會造成一些觀感問題，這

邊也代表致歉，以上幾點，謝謝各位代表給我們的

指正，我們一定會深切的檢討改過，謝謝。 

黃主席文欣：主秘請回座。各位代表還有沒有意見？各位代表如果沒

有意見，因為我們所會一向溝通融合，所以我們各個課

室希望跟代表會要有良好的溝通或互動，各位如果沒有

意見的話，我們今天的議程就到此結束，謝謝鄉長、主

秘、各課室主管(敲槌三下)。 

七、閉會 

 


